

PROLOGO

Cristóbal Veny Meliá, a quien dedicamos este número de *Trabajos de Prehistoria*, nació en 1925 en la localidad mallorquina de Porreras. Tras dedicarse largos años a la enseñanza media, ingresó en el CSIC en 1972, ocupando su puesto en el Instituto Español de Prehistoria, dirigido en aquellos años por el Prof. Dr. Almagro Basch, quien le encomendó la tarea de organizar la Biblioteca del Instituto, unida a la del Museo Arqueológico Nacional.

Esta labor, llevada a cabo durante nueve años, supuso no sólo una notable mejora, tanto en la cantidad de publicaciones, como en la variedad de las mismas, sino la revisión y puesta al día de los ficheros, tanto de materias como de autores.

Una misión, que a la larga ha dado magníficos resultados, fue la organización del intercambio de revistas. El Museo contaba entre sus fondos con una buena parte de publicaciones, tanto monográficas como periódicas, con las que poder realizar un activo movimiento de las mismas que sirviera para completar series, o para abrir otras nuevas. Este criterio es el que dio como resultado que al final de su responsabilidad se hubieran conseguido intercambios científicos con más de 400 Institutos, obteniendo aproximadamente 655 revistas especializadas, buena parte de las mismas pertenecientes a la Biblioteca del Instituto.

Fue nombrado Director del Instituto Español de Prehistoria en 1981, momento en el que accedió igualmente a la dirección de la revista *Trabajos de Prehistoria*, continuando con el esfuerzo de darla a conocer en organismos e instituciones, cada vez más amplios.

La reestructuración del Centro de Estudios Históricos en 1985 dio lugar al replanteamiento de nuestra investigación y todo lo que con ella va implícito: la revista amplía sus comités de redacción y asesor e inicia una nueva etapa. El Dr. Veny apoyó desde su puesto cuantas iniciativas se le plantearon para mejorarla, llegando a ser un marco de discusión científica de ámbito internacional. Su jubilación en 1990, y su paso al comité asesor de la misma, supone la posibilidad de seguir contando con sus trabajos y su apoyo.

Junto a la labor de tipo organizativo, el Dr. Veny llevó a cabo su investigación en las Baleares, centrandose sus estudios en las islas de Mallorca y Menorca en dos momentos: el de las manifestaciones de la Edad del Bronce antiguo, reflejadas en las construcciones naviformes, y en las cuevas artificiales de la llamada cultura pretalaiótica. Para realizar esta investigación hubo de emprender numerosos trabajos de campo que han dado lugar a monografías y artículos en revistas nacionales e internacionales.

La arqueología submarina y la romanización de las islas han completado sus ámbitos de estudio. En este sentido son de destacar los trabajos sobre epigrafía, formando parte del equipo del Prof., Armin U. Stylow que prepara el *Corpus Inscriptionum Latinarum* II, dedicado a Hispania.

A nivel personal, Cristóbal Veny ha sido un compañero, amigo de todos nosotros. Trabajador metódico, ha estado dispuesto a prestar su colaboración en cuantos proyectos de investigación hayamos sugerido los demás miembros del Departamento de Prehistoria, aunque ello le haya supuesto la imposibilidad de obtener financiación propia para realizar su investigación personal.

Sirvan estas líneas para prestarle ahora mi apoyo y mi amistad personales desde el Centro de Estudios Históricos.

PILAR LOPEZ
Directora del CEH